

Ahora la Asociación debe asumir un sistema de monitoreo y evaluación de las estrategias y acciones aprobadas y para ello se conforma una Comisión de Coordinación Regional que estará integrada por una oficial de alto rango de cada Institución Policial.

Esta memoria del I Encuentro de Mujeres Policías de Alto Rango de Centroamérica, Belice, Panamá y República Dominicana es un reflejo del proceso de transformación, donde las oficiales se reunieron, intercambiaron ideas, aprendieron unas de otras, elevaron sus voces y propusieron estrategias que nos llevarán a la adecuación de estructuras y de procedimientos institucionales.

Reconocemos el apoyo decidido del Instituto Interamericano de Derechos Humanos en esta iniciativa, el financiamiento del Gobierno de Noruega y felicitamos a los Jefes de Policía de Centroamérica y el Caribe por ser sujetos activos en este proceso.

Primer Comisionado

Franco Montealegre Callejas

Director General de la Policía Nacional de Nicaragua

Presidente de la Asociación de Jefes de Policías de Centroamérica y el Caribe

La Asociación de Jefes de Policía de Centroamérica asumió como un reto para fortalecer nuestro propio proceso regional de modernización, la realización del I Encuentro de Mujeres Policías de Alto Rango de Centroamérica, Belice, Panamá y República Dominicana.

Ante la propuesta que me hiciera el Consejo Consultivo de Género de la Policía Nacional de Nicaragua como Presidente de la Asociación, promoví la idea, la cual fue recibida con entusiasmo y aprobada por todos los jefes de Policía de Centroamérica, Belice, Panamá y República Dominicana.

Este I Encuentro marcó el punto de partida para acercar a las instituciones policiales en la búsqueda de una participación equitativa y de una potenciación de mujeres y hombres, así como el inicio de la incorporación de una perspectiva de género a las políticas institucionales, a los procesos de planificación, a la evaluación del trabajo, a la Doctrina Policial y a los distintos servicios policiales.

Los frutos directos del I Encuentro fueron las Resoluciones donde las mujeres policías nos recomendaron varias estrategias y acciones para ejecutar y dar seguimiento a estos esfuerzos iniciales.

Con mucha convicción llevé las Resoluciones ante la Asociación de Jefes de Policía de Centroamérica, quienes reunidos el 9 y 10 de julio de 1998 en San Salvador, las aprobamos unánimemente, decididos a iniciar un proceso de transformación, sabiendo que no es fácil, que tropezaremos con nuestras propias resistencias, y las de otros, pero que existe la voluntad de cambiar.

